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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

１ 池田 貞雄 １ 大和田二・三丁目地区土地区画整理事業地内の雨水対

策と公園管理体制について 

大和田二・三丁目地区土地区画整理事業は終了し、現

在公園の施工が進んでいますが、想定外の雨量による冠

水場所が出ないように、現在施工を進めている公園を活

用して雨水対策を進めるか、貯留管等を設置して雨水対

策ができないか伺います。 

また、当区画整理地内に施工している公園の完成後は

どのような管理体制をお考えか、特に樹木の管理はどの

ようにお考えか、伺います。 

市  長 

２ 嶋野 加代 １ 道場二丁目地区における賑わいのあるまちづくりにつ

いて 

 ⑴ 大型商業施設などの誘致について 

   同地区においては、中央公民館や農産物直売所等を

含む複合施設の建設や、貯水池機能も持つ大型公園及

び広い駐車場などの建設を求めてきたところですが、

併せて大型商業施設やインキュベーション施設及び一

般的な企業を誘致するなど、賑わいのあるまちづくり

を行う考えはないか伺います。 

 ⑵ 官民で利用できる立体駐車場の整備について 

   公園の面積を広く取るためにも、大型商業施設など

と官民共同で利用できる立体駐車場を整備する考えは

ないか伺います。 

２ 上水道施設の耐震化について 

 ⑴ 高架水槽等の構造物の耐震化について 

   耐震化の現状と課題及び今後の予定を伺います。 

 ⑵ 管路の耐震化について 

  ア 耐震化の手法について 

    耐震化工事の具体的な内容を伺います。 

  イ 耐震化の進捗状況について 

    防災上重要な管路から順次耐震化されていると聞

いています。進捗状況や課題及び今後の予定などを

伺います。 

３ 誰もが気軽に集える福祉拠点づくりについて 

  栄の「街仲マルシェたまりば」やあたごの「あたごひ

ろば」は、福祉目的においても充実した活用がされてい

ると聞いています。今後整備が予定される地域福祉拠点

においては、世代を問わずに誰でも気軽に集えるよう

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

な、同様の施設が望まれていると考えますが、市の見解

を伺います。 

４ にいバスのバス停へのベンチの設置について 

 ⑴ 基本的な考え方について 

   ベンチ設置のための十分なスペースがあるバス停に

おいては、寄附やその他補助金等があった場合には積

極的にベンチを設置すべきと考えますが、いかがで 

  しょうか。 

 ⑵ 「石神」バス停について 

   ベンチ設置の可能性について伺います。 

５ ふれあい地域連絡協議会の活動について 

  活動と運営の現状を伺います。ボランティア活動時に

使うのぼり旗やたすきなどの備品を購入するなど、必要

な支援をすべきと考えますが、市の見解を伺います。 

（資料要求：各協議会の主な活動内容及び事務局構成） 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

３ 助川  昇 １ ペダル付き原動機付自転車の利用について 

ペダル付き原動機付自転車の利用について、ホーム  

ページや広報、チラシ等で交通ルールを周知してはどう

か。 

２ シティプロモーション事業の成果と今後の方針につい

て 

シティプロモーション事業の成果と今後の方針につい

て伺う。 

３ ＡＩ型教材Ｑｕｂｅｎａ（キュビナ）の利用促進につ

いて 

Ｑｕｂｅｎａの活用と学力の影響についての効果検証

では、利用頻度が高くなるほど問題の正答率や偏差値に

好影響がもたらされていることが分かりました。市内

小・中学校で均一にＱｕｂｅｎａの利用を促進してはど

うか。 

市  長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

教 育 長 

４ 鈴木 秀一 １ 市制施行５５周年に大相撲新座場所の開催について 

  今や大相撲人気は満員御礼の日々が続き、大盛況を迎

えています。新座市民にも身近で大相撲を楽しんでいた

だくために、市制施行５５周年を記念して大相撲新座場

所の開催を提案します。市の見解を伺います。 

２ 地域経済活性化のためにビジネスサポートの周知強化

と価格転嫁サポート窓口の実施について 

  物価高騰の影響で市内の事業所の皆様も利益を生み出

市長及び

教育長 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

すことに四苦八苦されています。新座市の地域経済活性

化のために中小企業診断士に何度でも相談できるにいざ

ビジネスサポートの周知強化を提案します。また、原材

料費やエネルギー価格上昇の中、コスト増加分が適切に

取引価格に反映されるよう「価格転嫁サポート窓口」の

実施について、市の見解を伺います。 

３ 地域ＩＣＴプラットフォームサービスを活用した地域

コミュニティの維持向上について 

  富山県射水市では、ＬＸ（ライフスタイル・トランス

フォーメーション）の実現に向けて、地域ＩＣＴプラッ

トフォームサービスを活用し、非常時の安否確認や 

ＩｏＴ電球を利用した高齢者の見守りなど、地域ぐるみ

での見守り体制を構築しています。 

  新座市でも検討すべきと提案しますが、市の見解を伺

います。 

４ 消防団や市職員等への暑さ対策強化について 

  今年の夏も４０度に近づく酷暑日が多く、消防団、交

通指導員を始め、市に関係する外での仕事をする職員の

皆様は過酷な環境の中、活動が続いています。この酷暑

の中で少しでも活動を支援するため、空調ベストや冷却

ベスト、ヘルメットファンの導入を提案しますが、市の

見解を伺います。 

５ 帯状疱疹ワクチン接種助成について 

  「帯状疱疹」は激しい痛みを伴う病気で、ワクチン接

種費用の助成自治体が埼玉県内でも広がっています。

「何故、新座市は助成しないのか」など、助成を望む声

が非常に多くなっています。新座市もワクチン助成に一

歩踏み出すべきです。市の見解を伺います。 

６ 市民のための学校開放の推進について 

  神戸市では市民への学校開放事業として、運動場、体

育館、教室、市民図書として学校施設開放委員会を運営

し、小学校を中心に１９３の施設で実施しています。新

座市でも、新しい団体の方も平等に利用できる工夫や運

動場及び体育館だけでなく、空き教室を使っての高齢者

の居場所づくりなど、広く施設開放を提案するものです

が、市の見解を伺います。 

７ 市民に希望を与える花いっぱい運動の取り組みについ 

 て 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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質問順位及び 

質 問 者 
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  花いっぱい運動とは、花を植えることで景観を良く

し、人の心を豊かにすることを目的とした運動です。市

民より、コロナ禍も明けて、新座市民に潤いを与える花

いっぱい運動の再度実施の声をいただいています。団体

の方の協力を得ながら、新座市の地域や学校で花いっぱ

い運動を展開し、市でもコーディネートなどの支援をす

べきと考えますが、市の見解を伺います。 

８ 黒目川通りの冠水対策について 

  石神三丁目１９番のウェルパークからスーパートヨダ

にかけての黒目川通りの歩道は水はけが悪く、大雨時、

冠水しています。市として、何らかの対策ができないも

のか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

５ 平野  茂 １ 総合運動公園陸上競技場について 

第３種公認取得に向けたスケジュ－ル等について伺い

ます。 

２ 不登校について 

さまざまな要因から不登校児童・生徒が増加してい

る。不登校の要因をどのように分析しているか伺いま

す。また、増加したことにより、現在の適応指導教室だ

けでは対応が難しいと考えられるが、今後の対応方法に

ついて伺います。 

３ ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）、ＧＸ

（グリーン・トランスフォーメーション）について 

ＤＸ、ＧＸに関する現在の進捗状況について伺いま

す。 

市長及び

教育長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市  長 

６ 滝本 恭雪 １ 新座子育てネットワークが取り組んできた「にいざ子

どもの未来包括連携プロジェクト」について 

今年度末での国の助成期間の終了に伴い、引き続き新

座市における「こどもまんなか社会」の実現に向けて、

「こどもの居場所づくり」、「にいざ子どもの未来包括

連携プロジェクト」が発展・継承されていくためにも、

市として何らかの支援をすべきではないでしょうか、見

解を伺います。 

２ 市場坂通りの住宅街の歩道に植えられたクスノキにつ

いて 

砂塵対策で昭和６２年頃に植えられたクスノキはその

役割を終えたことから、計画的に撤去し、歩行者や車い

す等が安心して相互通行できるように整備すべきではな

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

いでしょうか、見解を伺います。 

３ 市場坂通り市営墓園側における総合技術高校から旧市

場坂方面にわたる植え込みについて 

市場坂通りの市営墓園側、新座総合技術高校から旧市

場坂方面にわたる植え込みは、歩道の幅を狭めているこ

とに加え、植え込みの中に犬のフンが散在するなど、不

衛生な状況もあることから、改善すべきという声があり

ます。計画的に整備すべきと考えますが、見解を伺いま

す。 

４ 避難訓練コンサートの定期的な実施について 

これまでに、平成３０年８月及び令和元年８月の２回

開催された避難訓練コンサートですが、災害対策の実地

検証という役割からも、定期的に実施すべきと考えます

が、見解を伺います。 

５ 栄小学校グラウンド裏の植栽について 

グラウンド裏の樹木の生育によって、構造物（フェン

ス）が圧迫されている状況が見受けられます。定期的に

整備すべきと考えますが、見解を伺います。 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

７ 鈴木 明子 １ 新座市児童センターの老朽化対策について 

児童センターは１９８３年に建設され、傷んだ箇所や

故障した資機材などが目立ってきています。令和３年３

月に策定された新座市公共施設個別施設計画では、 

 ２０２３年に長寿命化改修をするとの計画が示されてい

ます。そこで、今後の予定について伺います。 

また、特に傷んでいる箇所については早急の対応が必

要と考えますが、市の考えを伺います。 

２ 熱中症対策について 

今年度は７月から３５度を超える日が続き、各地の自

治体で公共施設だけでなく、身近な店舗を活用したクー

リングシェルターの取り組みを行っています。来年秋ま

でに全面施行される改正気候変動適応法では、自治体に

クーリングシェルターなどの「指定暑熱避難施設」を事

前指定するよう促しています。市でも先進事例を参考に

行ってはいかがでしょうか。 

３ 中学生への防災教育について 

荒川区では、平日の日中に災害が起こると、多くの在

外区民が帰宅困難になる可能性が高いため、公立中学校

に防災を通じて地域とのつながりを持つことを目的とし

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

た防災部を創設しています。市でも同様の試みを行って

はいかがでしょうか。 

８ 谷地田庸子 １ 読書環境の更なる充実について 

 ⑴ 読書への関心を高めるための取組について 

  ア ブックスタートについて 

    ブックスタートとは、３～４か月児の集団健診の

時に絵本を配布して、乳児向けの読み聞かせを通し

て親子でふれあうことの大切さを伝える事業です。

現在、３～４か月児健診が個別健診になっています

が、今後の取組について伺います。 

  イ 学校図書館での「好きな本の総選挙」について 

    読書週間を活用して、学校図書館に来館した児

童・生徒が子どもたち自身で選んだ本に投票する

「好きな本の総選挙」の取組をしてはいかがでしょ

うか。市の見解を伺います。 

 ⑵ 身近に本がある読書環境の整備と充実について 

   近年、図書館を利用する人が減少傾向にあります。 

   三郷市では、市民が自由に本を借りられる環境の整

備として、「ふれあい文庫」の展開を始めました。現

在、民間事業所、公共施設を合わせ市内２４か所に

「ふれあい文庫」を設置しています。 

   本市では、本庁舎１階に「自由本棚」が設置されて

いますが、本を通して地域住民の交流を促す取組とし

て、全ての公共施設に読書環境を整備してはいかがで

しょうか。市の見解を伺います。 

２ 低所得の妊婦に対する初回産科受診料支援事業につい

て 

妊娠判定のため医療機関を受診し妊娠届を提出するこ

とで、自治体からの様々な支援につながることができま

す。経済的な理由で医療機関への受診をためらうことが

ないよう、低所得の妊婦を対象として、初回産科受診料

支援事業を導入すべきと考えます。市の見解を伺いま

す。 

３ 食品ロス削減月間の取組について 

 ⑴ 環境講座の取組について 

   栗原公民館で「環境講座～もったいない！食品ロス

をなくそう～」が開催されました。自分事として実感

できるような体験型のワークショップなどを行っては

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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いかがでしょうか。環境講座の今後の取組について伺

います。 

 ⑵ フードドライブについて 

   年間を通して参加できるコンビニエンスストアと連

携したフードドライブは、食品ロス削減の意識が高ま

る取組と考えます。連携するコンビニエンスストアの

店舗を増やして、更なる推進をしてはいかがでしょう

か。今後の取組について市の見解を伺います。 

４ 新座ふれあいの家の屋外水道の使用について 

施設の屋外に設置されている水道について、流し台の

設置、下水道管の接続などにより、施設利用者が使用で

きるように整備して、利便性を高めるべきと考えます

が、市の見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

９ 伊藤智砂子 １ 防犯対策の更なる充実について 

 ⑴ 住宅を対象とした侵入窃盗等の防犯対策について 

   警視庁の犯罪統計（令和５年１～４月分）による

と、住宅への侵入窃盗は前年比で１７．６％増加し、

暴行や脅迫を伴う侵入強盗は４３％増加しています。

本市においても侵入窃盗等の事例は報告されていま

す。防犯対策グッズとしてセンサーライトと防犯フィ

ルムを希望者に配布してはいかがでしょうか。 

⑵ 新座市総合運動公園内の防犯対策について 

   新座市総合運動公園には不特定多数の方が来園され

ます。休園日や閉園後の防犯体制はどのようになって

いますか。市民の方から心配の声があります。公園内

の更なる防犯対策として防犯カメラを設置すべきと考

えます。市の見解を伺います。 

２ 熱中症対策の更なる充実について 

 ⑴ 市独自の熱中症予防及び予防ポイントのリーフレッ

ト作成と活用について 

   総務省消防庁によると、２０２３年７月２４日から

３０日までの１週間に熱中症で病院に救急搬送された

人は１１，７６５人と、今シーズンはじめて１万人を

超えました。政府は２０２３年４月に改正気候変動適

応法を成立させ、２０２４年春に施行する方針です。 

本市としても熱中症対策の強化を図り、市民の皆様

に分かりやすく具体的な熱中症予防のリーフレットを

作成してはいかがでしょうか。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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 ⑵ 冷房設備を有する等の要件を満たす避暑施設となる

公民館等のクーリングシェルター（クールオアシス）

のマップ作成及び増設について 

   埼玉県では、熱中症対策の一環として、県内の公共

施設のほか県内企業を「まちのクールオアシス」に指

定して、熱中症についての情報発信拠点としていま

す。 

   市内のクールオアシスのマップ作成、市民への 

  ＰＲ、増設等による熱中症対策をすべきと考えます。

市の見解を伺います。 

 ⑶ 市内在住の小学生に対する帽子又は晴雨兼用傘の活

用について 

   登下校を中心とした屋外活動時に活用できるよう日

傘や帽子を貸し出し、または推進することで体温上昇

と脱水を防ぎ、熱中症の予防になると考えますが、い

かがでしょうか。 

 ⑷ 市内の公立中学生による「暑さ対策サポーター」養

成について 

   熊谷市では市内の公立中学生全員を「暑さ対策サ 

  ポーター」として養成しています。本市でも実施して

はいかがでしょうか。 

３ 高齢者移送サービスの更なる充実について 

  高齢者移送サービスを利用できる対象者の条件のひと

つとして、車いすを使用した場合は、介護保険の「通院

等のための乗降介助」を利用した移送に限られていま

す。また、介護保険適用外のタクシー事業者を利用した

場合は助成されません。 

 ⑴ 車いすの方に対するサービス利用条件の見直しにつ

いて 

   緊急の通院等の際に、車いすの利用者をお待たせす

ることもあるとのことです。ケアマネジャーからの意

見は届いてますか。車いす利用者がサービスを受けや

すいように、条件を見直すべきと考えます。 

 ⑵ 車いす利用者の対象条件の拡大について 

   車いす利用者の対象条件は要介護３～５に限定して

いることから、介護認定を受けている全ての方に拡充

すべきと考えます。市の見解を伺います。 

４ ふれあい収集試験の実施について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

  市民要望を受けて公明党が要望してきた「ふれあい収

集事業」が２０２３年４月から段階的に試験が実施さ

れ、８月からは市内全域に拡大されました。 

 ⑴ 試験の実施状況について 

   申請世帯数及び収集状況等（例えば集合住宅）につ

いて伺います。 

 ⑵ ふれあい収集の申請及び周知について 

   申請書の提出は郵送でも可能でしょうか。申請用紙

の設置場所として、より身近な地域包括支援センター

等にも置いてはいかがでしょうか。 

   また、試験実施期間の周知が重要と考えます。広報

や町内会、民生委員等に周知し、ふれあい収集試験が

実施されていることを広く認識していただき、必要と

している方につながる環境づくりをしてはいかがで 

  しょうか。 

10 野中 弥生 １ 誰にでもできる介護・介助の方法の周知について 

  居宅介護の方は、昼間はサービスを受けていても夜間

等は自宅で家族のケアが必要です。若年層でも家族の突

然の事故や病気等で介護・介助をしなければならない場

面に遭遇する場合もあります。ベッドからトイレに連れ

ていく、食事をさせる等の一連の介護・介助方法を具体

的に学べるような教室・公民館講座等を開催し、また身

体を痛めず介助できる古武術を活用した介護の仕方を広

報・市ホームページ等で周知できないか、市の見解を伺

います。 

２ 公共施設予約システムについて 

  市民の利便性向上のため、全ての公共施設において、

オンラインでの予約、抽選、料金決済、キャンセル時の

返金、窓口でのキャッシュレス決済等ができるシステム

に変更し、スムーズに手続ができるようにすべきと考え

ますが、市の見解を伺います。 

３ 音声コードについて 

  音声コードとは、ＱＲコードと同じ印刷物上の切手大

の二次元コードで、スマホや専用の機器を使用して文書

を音声で読み上げることができるものです。高齢者や視

覚障がいのある方が情報を得るために、市から送付され

る文書には音声コードの記載が必要だと考えますが、市

の見解を伺います。 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

４ 奨学金返還支援制度の導入について 

  奨学金の返還を国と自治体で肩代わりする本制度を導

入することで、本市に居住・就職する若者を支援し、市

定住の人材を増やすことができるのではないかと考えま

すが、市の見解を伺います。 

５ 大雨による水害対策について 

 ⑴ 台風２号について 

   令和５年台風２号の発生に伴う大雨による市内の被

害状況と被害発生箇所の対策について伺います。 

 ⑵ 市内の水害対策について 

   今回の被害発生地域の他に水害対策を考えている

か、伺います。 

６ 道路の拡幅・整備について 

 ⑴ 水道道路の拡幅・整備について 

   新座市役所入口交差点から市道第４０５８号線との

交差点までの道路の路側帯部分が狭く、砂利が道路に

はみ出していたり、側溝とアスファルト部分との段差

がある等、自転車等の走行が危険であり、整備を求め

る声があります。当該部分の整備と拡幅について伺い

ます。 

 ⑵ こもれび通りの歩道の傾きの解消について 

   新座市役所入口交差点からコンビニエンスストアま

で歩道が整備されていますが、雨水を流すためのわず

かな傾斜が、高齢者や車椅子の方にとっては大変通り

にくく、傾斜をなくしてほしいという要望がありま

す。歩道の傾きの解消を求めます。 

市長及び

教育長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

11 佐藤 重忠 １ 「ナラ枯れ」への対策について 

 ⑴ 市の被害状況と現状確認について 

   市内の被害状況について、直近の調査結果を伺いま

す。また、令和元年に被害が確認された後、これまで

市としてどのような対策を行われてきたのか伺いま

す。 

 ⑵ 今後の対策について 

   市として今後どのように対策を行われるのか伺いま

す。例えば、近隣市と連携して国や埼玉県に対し、駆

除や予防への財政支援、技術者派遣を強く要望しては

いかがでしょうか。 

 ⑶ 民有地に対する対策について 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

   市が管理する緑地・公園の木だけでなく、民有地の

木にも対応が必要だと考えます。害虫には市の管理地

であるか民有地であるかは関係ありません。被害拡大

を食い止めるために、民有地にも効果的な駆除・予防

を行ってはいかがでしょうか。 

２ 事業者による合理的配慮の提供に係る義務化について 

  改正障害者差別解消法の施行に伴い、令和６年４月１

日から事業者による合理的配慮の提供が義務化されま

す。合理的配慮の提供は、障がい者から社会的障壁の除

去の意思が伝えられた時に、負担が重すぎない範囲で必

要かつ合理的な対応を行うことですが、障がいの程度や

その場合の状況などによって変化するものであり、適切

な対応であるかを判断するのは困難です。市内事業者及

び障がい者の皆様が困惑したりトラブルにならないよ

う、広報や市ホームページ、町内会の回覧板等で法の施

行日とその要旨、合理的配慮に対する企業の取り組みの

事例等を広く周知してはいかがでしょうか。 

また、合理的配慮に取り組む市内事業者に対して、取

り組む内容に応じた補助を実施してはいかがでしょう

か。 

３ 町内会加入世帯を対象とした買い物優待制度の実施に

ついて 

  町内会の会員数維持と加入促進を目的として、協賛し

ている店舗で会員証を提示すると料金割引や商品プレゼ

ントが貰えるサービスを受けられる事業を実施してはい

かがでしょうか。 

４ 高齢者等が安心してペットと暮らせる事業の実施につ

いて 

  高齢者が安心してペットを飼うことが出来るようにす

るため、飼い主の不慮の事態によりペットが置き去りに

されることのないよう、民間企業と連携し、ペットの世

話代行・引取り先調整等を行う事業を実施してはいかが

でしょうか。 

５ ペットと同室避難が可能な避難所の整備について 

  「ペットは家族」と捉えている方がペットのために避

難できないとの選択にならないように、災害時における

一般的な地域の避難所とは別に、ペットと同室での避難

が可能な避難所の整備をしてはいかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

12 富永 孝子 １ 多世代交流の場づくりについて 

少子高齢化や核家族化を背景に、多世代間における交

流の場が減りつつある現代。子どもたちが高齢者と触れ

あう機会も少なくなっています。また、高齢者にとって

も体力の維持や認知症予防の観点から、子どもや若い世

代との交流は大変有効と言われています。各機関におい

て現在このような取組がなされているか、この重要な課

題に対し、今後どのように取り組むべきと考えている

か、市の意向を伺います。 

⑴ 地域子育て支援センターでの取組について 

世代間交流を目的としたイベント等の実施につい

て、これまでの取組と今後の展望を伺います。 

⑵ 市内小・中学校での取組について 

以前は、昔の遊びや戦争体験の語り、農業体験の指

導などを通じた児童・生徒と地域の高齢者との交流が

なされていました。現在の実施状況と今後の取組につ

いて伺います。 

⑶ 市直営の「多世代交流カフェ」等の開催や場所の提

供について 

小さいお子さんを持つ保護者の方々から、誰でも気

軽に参加出来て幅広い世代間での交流が可能な場があ

ればという声が上がっています。市として積極的に企

画し運営していく必要があると考えます。市の意向を

伺います。 

２ ごみのふれあい収集について 

令和５年４月から、日常生活によって発生する家庭ご

みを集積所へ出すことが困難な世帯を対象に「ふれあい

収集」の申請が始まり、８月からは試験対象地区を市内

全域に拡大して実施されています。現在の実施状況と今

後の課題について、市の考えを伺います。 

⑴ 申請者及び実施世帯の数について 

   申請者及び実施世帯の数について伺います。 

  （資料要求：申請開始から現在までの申請者数と回収

を行っている世帯数の推移） 

⑵ 実施世帯のうち、ごみ出しが困難な理由の内訳につ

いて 

全体の数における高齢、障がい、その他の対象とな

る理由の割合を伺います。 

市長及び 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

⑶ ごみ当番について 

地区によって集積所の管理を当番制で行っていると

ころも多くあります。ごみ出しが困難な場合、ごみ当

番も受けかねることが想定されます。申請者の中にそ

のような相談があったか、また申請の要件に「ごみ出

し及びごみ当番が困難な世帯」と新たに記載してはど

うか伺います。 

３ 障がい者雇用促進の取組について 

７月１８日、１９日に厚生常任委員会として岡山県総

社市の｢障がい者千五百人雇用｣事業を視察しました。総

社市では、｢障がいのある方が働き、生き甲斐を感じな

がら安心して暮らすことの出来る地域社会の実現を目指

す」として、雇用センターを拠点に雇用のマッチングや

生活相談まで丁寧に行っているという説明がありまし

た。現在では１，０００人を超える障がい者の雇用を達

成し、ハローワークや企業への協力依頼も市が積極的に

進めているとのことで、非常に感動しました。新座市の

障がい者雇用の取組に対し、以下の点を伺います。 

⑴ 障がい者就労支援センター事業の現状について 

実際にどの位の方が就労できているかを伺います。 

⑵ ハローワークや民間企業への雇用促進に向けての働

き掛けについて 

就労を希望する障がい者に雇用の機会を増やす取組

として、どのような試みがなされているか伺います。 

⑶ 就労困難と思われる障がい者への積極的な相談体制

と今後の在り方について 

障がいの特性や心身の状態により、本人又は親族が

就労を諦めている方々に、就労への意欲や可能性を広

げる取組がなされていますか。知的障がい、精神障が

いの方の就職先の拡大やジョブコーチの導入など新し

い働き方の形が求められています。庁内実習の更なる

充実の検討を含め、市の考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

13 嶋田 好枝 １ 新座市でもデマンド交通を導入することについて 

  にいバスが新しくなり、４月から運行が開始されまし

た。ところが、使い勝手が悪いという声を多く聞きま

す。例えば、新座柳瀬高校入口から志木駅に行ったとし

ても、帰りのバスがありません。このようなことから、

にいバスだけで交通不便を解消することは不可能と考え

市  長 

 

 

 

 

 



 

14 

令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

ます。市民の交通の利便性を考えたとき、デマンド交通

の導入は避けて通ることはできません。新座市として

も、早期に実現すべきです。 

２ 公民館・コミュニティセンターにヒアリングループを

導入することについて 

  高齢になり、難聴になる人が増えています。出かける

ことが少なくなると、認知症になるリスクも高くなりま

す。現在、ヒアリングループは新座市議会傍聴席、ふる

さと新座館及び野火止公民館に設置されています。利用

された方には、音がクリアで良く聞こえると好評です。

他の公民館・コミュニティセンターにも設置されれば、

もっと多くの方が利用でき、高齢の方の行動範囲が広が

るはずです。すべての公民館・コミュニティセン 

ターにヒアリングループを導入してください。 

３ 公民館・コミュニティセンターの和式トイレを洋式ト

イレに改修することについて 

  大和田公民館など市内の公民館・コミュニティセン 

ターの女性トイレは、洋式が１か所で和式が２か所のと

ころが多いです。膝の悪い方は、和式トイレを使うこと

はできません。洋式トイレが２か所あれば、より使いや

すくなります。公民館の和式トイレを、もう１か所洋式

トイレに改修してください。 

（資料要求：公民館・コミュニティセンターの女性トイ

レの和式・洋式の数） 

４ 新座中学校前の横断歩道に信号機を設置することにつ

いて 

  新座中学校前の道路は交通量が大変多いです。そこに

は横断歩道がありますが、バス停がそばにあるため、見

えづらく、中学生が横断するのに苦労しています。どの

車もすぐに止まってくれないのが現実です。押しボタン

式の信号機があれば、中学生が安心して横断できます。

中学生の安全な通行を守るために、信号機を早急に設置

してください。 

５ 移動図書館を導入することについて 

  志木駅の隣にあったほっとぷらざがなくなったため

に、図書館の本を借りることができなくなって久しくな

ります。志木駅近辺にお住いの方々は、本を借りたくて

も、自分で本を選ぶことができません。また、本の読み

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

聞かせをする機会も減ってしまいました。この状態がい

つまでも続くということは、図書館を利用したい人に 

とって、大変不利益です。新しい図書館ができるまでの

間、移動図書館という形で運営し、市民に利用してもら

うことを実施してください。 

６ 大和田多目的運動場に屋根とベンチを設置することに

ついて 

  大和田多目的運動場は、いろいろな団体が多目的に使

うことができるということで、今後利用が増えることと

思います。ところが、今は直射日光が当たり、それを遮

るものがありません。今のままでは、利用者は暑い中で

活動することとなります。日よけの屋根とベンチを早期

に設置してください。 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

14 小野 大輔 １ マイナンバーカードについて 

 ⑴ 誤登録などの状況について 

   コンビニサービスで起こる誤交付、マイナ保険証の

別人情報ひも付け、公金受取口座誤登録、マイナポー

タルで別人の年金記録閲覧、マイナンバーと障がい者

手帳情報とのひも付けミス、マイナポイント別人付

与、マイナンバーカードの別人への交付などのトラブ

ルが相次いでいます。市ではこのようなことはなかっ

たでしょうか。 

 ⑵ 全データの点検について 

   ⑴で質問した誤登録等の全データの点検はどのよう

に行っていますか。このような調査にかかる費用の負

担はどのようになっていますか。膨大な仕事量によっ

て普段の業務がおろそかになってはいけません。どの

ように考えていますか。政府に、しっかりとした対応

を求めるべきではないでしょうか。 

 ⑶ マイナンバーカード返還状況について 

   全国ではマイナンバーカードの返還が相次いでいま

す。市内の状況はどのようになっていますか。 

  （資料要求：マイナンバーカードの返還件数） 

 ⑷ 資格確認書の発行について 

   ５年ごとの更新ができない市民、マイナ保険証を保

持していない市民への資格確認書の発行はどのように

される予定ですか。保険料を支払っているのにもかか

わらず、資格確認書が届かなければ、医療費は１０割

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

負担となる可能性があります。命にかかわる重大な問

題です。国民健康保険、後期高齢者医療保険など資格

がある市民へ滞りなく資格確認書を発行できるように

すべきです。政府に保険証の継続を求めるべきではな

いでしょうか。 

 ⑸ 障がい者のマイナ保険証の交付について 

   証明写真の撮影時、視覚障がいの方や、ヘッドレス

トを利用している方などには交付できないことが報告

されています。また、成年後見人の必要性のある場合

が指摘されています。市の対応はどのようになってい

ますか。 

２ 環境問題について 

 ⑴ ごみの収集時間について 

   新座団地ＵＲ賃貸住宅でのごみ収集時間は１４時頃

になります。住民は、カラスを見張るために、朝から

カラスの監視をするなど、大変困っています。ごみ収

集時間を早めるなど対策を図ってください。 

 ⑵ カラス除け器具について 

   市が貸与しているカラス除けネットだけでは、カラ

スからごみを守ることができません。カラス除けのか

ごの貸与など対策を講じてください。 

３ 三軒屋公園等複合施設整備について 

 ⑴ 民間業者への再度のサウンディング調査の結果につ

いて 

   調査結果、計画の変更はどのように考えています

か。調査は、市民の声に重きを置くべきです。変更

も、市民がこれから先ずっと必要なものを作るために

すべきです。どのようにお考えでしょうか。 

 ⑵ 民間一括発注ではなく公設公営発注とすることにつ

いて 

   より良い施設とするためには、公設公営で進めるべ

きです。どのようにお考えでしょうか。 

 ⑶ 令和９年度の複合施設利用開始までに図書館利用の

充実を図ることについて 

   令和３年３月にほっとぷらざが閉鎖され、２年にな

ります。令和９年度までは、６年間も本に親しめる機

会を失うことになります。東北コミュニティセンター

内に臨時図書館を設置するなどして、本に親しめる環

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

境を整備してください。 

４ 道路問題について 

 ⑴ 防衛道路と東北通りの安全対策について 

   防衛道路と東北通りの交差点に点字ブロックを設置

してください。 

 ⑵ 柳瀬川の遊歩道の安全対策について 

   柳瀬川遊歩道が、ひび割れ、波打つなど一部歩道が

破損しています。整備をしてください。また、土手と

の高低差があり、傾斜がきつい部分に柵がありませ

ん。柵を設置してください。 

 

市  長 

 

 

15 米橋 結太 １ より安心して生活できる１型糖尿病患者の支援につい 

 て 

 ⑴ 市の支援状況について 

   本市に在住する１型糖尿病患者数と市の支援につい

て伺います。 

 ⑵ 学校教育現場での教育体制及び配慮と支援について 

   学校教育では１型糖尿病の説明をどのように行って

いるのか。また、児童と保護者への支援や配慮につい

て伺います。 

 ⑶ 補助制度について 

   公的補助がなくなる２０歳以上の医療費に所得制限

を定めた市単独補助制度を創設できないか、市の見解

を伺います。 

２ ２４時間体制で命を守る取り組みの推進について 

  市内に設置されているＡＥＤを屋外に設置すること

で、土・日や夜間に命を守ることにつながります。屋外

に未設置である公共施設への設置をしてはどうか、市の

考えを伺います。また、土・日や夜間に利用できるよう

対応すべきと考えますが、市の見解を伺います。 

（資料要求：市内に設置されているＡＥＤの総数、屋外

及び屋内に設置されている数、土・日に利用できる数、

２４時間利用できる数） 

３ 投票率向上に向けた取組状況と今後について 

 ⑴ 埼玉県知事選挙について 

   過去最低の投票率となった埼玉県知事選挙における

本市の取り組みを伺います。 

 ⑵ 投票済証について 

   投票率向上に向けた今後の取り組みとして、ホーム

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

選挙管理

委員会委

員長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

ページ上に掲載されていない投票済証の周知・啓発を

してはどうか。投票済証もＳＮＳで発信しやすいカ 

ラーでデザイン性の高いものにしてはどうか、市の見

解を伺います。 

（資料要求：直近５年間に行われた選挙における投票

済証発行枚数と各投票済証のデザイン画） 

 ⑶ 選挙啓発について 

   ４月の統一地方選挙では芸能人を採用した選挙啓発

ポスター、８月６日の埼玉県知事選挙では投票日に合

わせハローキティを啓発キャラクターに採用する等の

取り組みがありました。今後予定されている選挙に、

イメージキャラクターや芸能人を採用した啓発をする

ための広報物を作成してはどうか、市の考えを伺いま

す。 

４ より安心して暮らせる災害に備えたまちづくりについ 

 て 

  災害時、公共施設のエレベーター内など閉じ込められ

る可能性がある場所に非常食及び排泄用品、椅子などの

格納及び設置をしてはどうか。市の考えを伺います。 

５ 子育て支援におけるＤＸの推進について 

 ⑴ 保育所入所申込における電子申請の進捗状況と今後

について 

   全国共通で令和７年度に完備される予定の電子申請

ですが、他市の整備状況が早く、本市でも早期実現を

望む声が多くあります。令和５年３月１日より開始さ

れたぴったりサービスは保育施設等の利用申込が電子

申請で可能と認識していますが、情報を得にくい現状

があるため、より分かりやすい情報提供が必要と考え

ます。周知状況と今後について伺います。 

 ⑵ 放課後児童保育室入室申込における電子申請の進捗

状況と今後について 

   放課後児童保育室入室申込における電子申請の進捗

状況と今後について伺います。 

６ より安全で利便性の高い横断歩道の整備について 

  横断歩道のスクランブル化について伺います。市道第

１号線平林寺大門通りと市道第１１１号線こもれび通り

との交差点は一部歩道がなく、信号を待つ歩行者が歩道

のない滞留地に溢れることがあり、市民よりスクランブ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

ル化の要望があります。スクランブル化してはどうか、

市の考えを伺います。 

７ スポーツ施設を活用したフェスやイベントの開催につ

いて 

  コロナ禍で活動できない時期が終わり、お祭りなどが

多く開催され賑わう夏となりました。賑わいのあるまち

づくりを推進するためにも、スポーツ施設を活用した 

フェスやイベントの開催を、官民一体の取り組みを含

め、行ってみてはいかがか。市の考えを伺います。 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

16 島田久仁代 １ 公共施設マネジメントについて 

 ⑴ まちづくりとしての公共施設マネジメントについて 

   公共施設の改修や建替え、統廃合等は、まちづくり

と一体的な検討が必要と考えるが、市の見解を伺う。 

 ⑵ 公共施設マネジメントの推進体制について 

   推進体制の強化に向けた取組、連携（庁内、市民、

近隣市）、情報共有の方策について伺う。 

２ 埼玉版スーパー・シティプロジェクトについて 

  埼玉版スーパー・シティプロジェクトのエントリーに

向け、どのようなまちづくり、取組を考えているかを伺

う。 

３ （仮称）三軒屋公園等複合施設整備事業について 

⑴ 立体都市公園制度活用について 

   三軒屋公園等複合施設民間活力導入可能性調査及び

基本計画策定業務報告書に、立体都市公園制度活用に

係る論点が整理されている。論点として挙げられてい

る問題の解決について伺う。 

 ⑵ 施設の目的・役割の明確化について 

   施設の目的・役割の明確化について伺う。 

 ⑶ 整備コンセプト、方針について 

   整備コンセプトの実現には、市民参加が不可欠であ

ると考えるが、市の見解を伺う。また、公共施設の建

替え、複合化を契機に、公共空間のリノベーションや

対象地周辺エリアの価値の向上に繋がる事業とすべき

と考えるが、市の考えを伺う。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 

17 小野由美子 １ 住宅リフォーム助成制度について 

住宅リフォーム助成制度は、多くの市民が利用してい

た制度でした。今、少しずつ経済が動き出しています。

そのような中、住宅のリフォームに目を向ける市民も多

市  長 
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令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

いと思います。もう一度この制度を復活するべきです。 

（資料要求：県内で助成している自治体） 

２ 妙音沢の三角地の整備について 

妙音沢と新座高校の間に、整備されていない土地があ

ります。その土地は、以前から整備の計画がありまし

た。この夏も、多くの親子連れや、子どもたちが妙音沢

で遊んでいました。多くの市民のためにも、整備を進め

てください。 

３ 下片山バス停にある横断歩道の安全対策について 

県道保谷志木線にある下片山バス停前に横断歩道があ

ります。バスを降りた乗客や、近くのドラッグストアな

どを利用する方が横断する姿をよく見かけます。バス停

付近なので、多くの車が停まっているバスを追い抜いて

いく様子も見受けられます。安全対策として、横断旗が

据え付けられていますが、気が付かない車も見られま

す。安全対策をとれないでしょうか。 

４ 新座市の平和展について 

毎年、新座市でも平和展を開催していただいていま

す。最近では、広島に住む高校生が、被爆者の方たちの

体験をもとに描かれた絵が展示されています。このよう

な展示を、多くの市民に見ていただくために、以前のよ

うに各公民館でも展示することはできないでしょうか。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

18 石島 陽子 １ 訪問ごみ収集「ふれあい収集」について 

  ８月１日からふれあい収集の試験実施の対象地域が市

内全域に拡大されました。対象になる世帯の条件が絞ら

れていますが、利用状況はどのようになっているでしょ

うか。試験実施の対象世帯の条件は厳しいという声があ

ります。ふれあい収集の対象世帯は、心身の状態、家族

の状況、ごみ集積所の位置や距離などによって、柔軟に

考えるべきだと考えます。実施要綱第２条第２項の、

「市長が特に必要と認めるときは、対象世帯とすること

ができる」について、どのように検討しているでしょう

か。 

２ 高齢者移送サービス費助成制度について 

  車いすを利用した高齢者移送サービス費助成制度は、

介護保険の訪問介護における「通院等のための乗降介

助」を利用した場合のみ、助成の対象になっています。

この介護保険の「通院等のための乗降介助」ができる事

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

業者が減っているため予約が取りづらい、利用できる方

の条件がごく限られる等の声が寄せられています。朝霞

市、志木市では、介護保険適用外のタクシーも利用する

ことができ、病院から退院する時など介護保険が使えな

い場合にも利用ができる等、使い勝手も良くなっていま

す。ケアマネジャーの方からも、近隣市と制度の違いが

あり、分かりづらいという声が寄せられています。利用

者が使い勝手が良くなるよう同様の制度に改善できない

でしょうか。 

３ にいざ元気アップ広場の再開について 

  にいざ元気アップ広場はコロナ禍の令和３年度は休

止、４年度からは未定となり実施されていませんが、利

用者にとても喜ばれていた事業で、再開を望む声が寄せ

られています。７月に配布された令和５年度版新座市地

域活動マップには、様々な取組が紹介されていますが、

来年度からの第９期新座市高齢者福祉計画・新座市介護

保険事業計画で、にいざ元気アップ広場を再開してはど

うでしょうか。 

４ バス停への屋根の設置について 

  西武バスあけぼの住宅前バス停に屋根の設置の要望が

寄せられています。設置できないでしょうか。 

５ 核兵器禁止条約への参加を求めることについて 

  広島、長崎に原爆が投下されてから７８年となる今

年、核兵器禁止条約は世界の６８か国が批准し、署名国

は国連加盟国の半数近い９２か国となりました。今年の

平和記念式典の平和宣言で、広島市長は「世界の指導者

は、核抑止力論は破綻していることを直視し、私たちを

厳しい現実から理想へと導くための具体的な取組を早急

に始める必要がある。」と述べ、長崎市長は「核保有国

と核の傘の下にいる国のリーダーに訴えます。今こそ核

抑止への依存からの脱却を勇気をもって決断すべき。対

決ではなく対話によって核兵器廃絶への道を着実に歩む

よう求めます。」と述べ、日本政府に核兵器禁止条約の

締約国となること、第２回締約国会議へのオブザーバー

参加を求めました。世論調査でも約７割の国民が「条約

に参加するべき」と回答しています。新座市長も政府に

対して、一刻も早く核兵器禁止条約に署名・批准するこ

と、第２回締約国会議へのオブザーバー参加、核保有国

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

に対してＮＰＴ第６条が課している核軍縮・撤廃を迫る

ことを求めるべきです。 

19 笠原  進 １ 学校給食費を値上げしないことについて 

  物価高騰の中、令和５年度は市が学校給食費に補助す

ることで、値上げせず据え置きとなりました。令和６年

度も値上げにならないよう対応してください。 

２ こども医療費の無料化について 

  １８歳までの無料化を実施する自治体が増えていま

す。新座市でも、以前のように通院費を含めて１８歳ま

での医療費無料化を令和６年度から実施してください。 

３ 熱中症から市民の命を守ることについて 

  ３５度を超える猛暑日が続きました。電気代の高騰の

中、エアコンを使用せず熱中症になったという方も増え

ました。低所得者に対して、エアコンの購入・設置費用

の助成及び電気代の助成を実施すべきではありません

か。 

  また、市内各所に熱中症予防のための「お休み処」を

設置すべきではありませんか。 

４ 国民健康保険税の引き下げについて 

  新座市の国民健康保険税は協会けんぽなど他の保険税

と比べても高すぎます。引き下げるべきです。子どもの

均等割は廃止すべきです。自治体独自の軽減策をとって

いる自治体も多くあります。新座市でも実施すべきでは

ありませんか。 

（資料要求：市国保税と協会けんぽ、共済組合との比

較） 

５ 公の施設の指定管理者の指定について 

  来年度に総合運動公園、市民総合体育館などのスポー

ツ施設の指定管理者の指定が予定されています。現在

は、市スポーツ協会が管理していますが、職員の雇用な

ども考慮し、競争ではなく、従前通り指名とすべきでは

ありませんか。 

市長及び 

教育長 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び 

教育長 

20 黒田 実樹 １ 総合運動公園内の充実について 

⑴ 遊具スペースを設置することについて 

野火止二丁目の市民から「近くに子どもたちが安全

に遊ぶことができる遊具のある公園が不足しているた

め、安全な環境で遊ぶ機会が制限されている。総合運

動公園内に遊具スペースを設置してほしい。」と要望

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

が寄せられました。安全に遊べる環境をつくることは

子どもたちの成長にとって重要です。遊具スペースを

設置してください。 

⑵ 多目的広場の充実について 

バスケットゴールポストを設置してください。利用

を促進する工夫として、ヨガや太極拳など、市民の力

も借りて企画を考えてください。多くの市民に利用し

ていただけるよう周知をお願いします。 

⑶ 多目的広場横の整備について 

雑木林の一部を活用して、自然を活かした憩いの広

場スペースとして整備してはどうですか。多目的広場

には日影がないので体を休めるにも有効です。 

２ 給付型奨学金制度の創設について 

全国大学生協連が昨年秋に実施した学生生活実態調査

では、下宿生の仕送り額が１９８２年以降最も少なかっ

た、食費も減り飲食を切り詰めることで仕送りの減少を

補 う 状 況 が 見 ら れ る 、 貸 与 型 奨 学 金 受 給 者 の 

７１．６％が返還に不安を感じている、とまとめていま

す。給付型奨学金は「卒業後の借金」とはならないので

希望になるし、学生のアルバイト漬けの生活から学習時

間を増やすこともできます。社会に支えられているとい

う実感から、大学での学びや経験を社会に還元しようと

する意欲も生まれます。子育て世帯の教育費負担の軽

減、少子化対策にもなります。市独自の給付型奨学金制

度を創設してください。 

３ 「にいざ子どもの未来包括連携プロジェクト」の継続

支援について 

  休眠預金を活用した「にいざ子どもの未来包括連携プ

ロジェクト」により、子どもの居場所づくりや子育て支

援が展開されてきましたが、補助金が今年度で終了しま

す。３年間で築いてきた地域ぐるみの活動の継続、発展

のためにも国に対して要望するとともに、市としても支

援すべきではないでしょうか。 

４ 市民の相談窓口の充実について 

⑴ 配偶者暴力相談支援センターについて 

令和６年度から実施予定ですが、相談日や設置場

所、人員体制、手続のワンストップ化、他市との連携

や緊急一時保護のための宿泊費の補助について伺いま

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

す。 

⑵ 福祉相談室の相談日を週５日にすることについて 

市民が困ったときに適時相談できるように、平日の

月曜日から金曜日までは対応してください。 

（資料要求：県内他市の福祉相談対応日の状況） 

⑶ ホームページにおける相談窓口の周知方法の改善に

ついて 

新座市の各種相談窓口を、暮らし、税金、健康福祉

相談、こども、高齢者など、担当課が違っても窓口が

１回の検索で分かるように改善してください。 

⑷ おくやみコーナーの設置について 

死亡後の各種手続をワンストップ化するおくやみコ

ーナーの設置を平成３０年９月議会で求めましたが、

その後県内でも実施する自治体が増えています。新座

市においても、遺族の負担を軽減するために設置して

ください。また、チェック欄や手続の詳細も掲載され

たハンドブックを作成してください。 

５ 市民オープンテラスに手すりを設置することについて 

庁舎に向かって右側は段差がついています。市民から

手すりを付けてほしいと要望がありました。バリアフ 

リーを目指す新座市として設置してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

21 小野澤健至 １ 電動キックボードの市内での利用状況について 

新座市内での電動キックボードのナンバー登録状況及

び使用に際しての啓発活動について伺う。 

２ 野火止フォレストパークの有効活用について 

パーク内遊歩道の周りは雑草が生い茂ってしまい、有

効に利用できていないと感じられる。ここに広場やラン

ニングトラック等を設置して有効活用できないか、市の

考えを伺う。 

３ 新座市総合運動公園及び新座市民総合体育館における

駐車場の混雑緩和について 

何かしらの大会が開催されると、いつも駐車場が満車

になってしまっているが、混雑緩和のために、総合運動

公園と総合体育館の駐車場を相互乗り入れできる道を作

ることはできないか、市の考えを伺う。 

市  長 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

22 鈴木 芳宗 １ 町内会活動の促進について 

町内会の活動がより活発化するために、デジタルツー

ルの活用、ＤＸ推進について、市の現状と考えを伺いま

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

す。 

⑴ ＤＸ推進の計画、推進方法と支援策について 

⑵ 企業・団体等との協定について 

⑶ 通信環境の整備について 

２ 新座市イメージキャラクターゾウキリンの活用につい

て 

新座市の知名度とブランドイメージ向上のため、今後

更なるゾウキリンの活用促進を検討してはどうか伺いま

す。 

 

 

 

 

市  長 

23 高邑 朋矢 １ 消防団員の待遇改善について 

どこの自治体でも消防団員の数が減少傾向にあるよ

うです。新座市の場合はどうでしょうか。定数に満た

ない消防団がある場合には待遇改善を図るべきだと思

いますが、いかがでしょうか。また、各消防団員の訓

練実態や実際の出動回数を教えてください。 

（資料要求：各消防団の訓練回数と実際の出動回数） 

２ 新座駅北口について 

新座駅北口での喫煙が野放し状態です。あれでは大

和田小学校の児童たちが可哀そうです。北口を使う市

民の健康にも重大な被害が及ぶ可能性があります。 

また、駅前だというのに、大量のごみが落ちていま

す。シティプロモーションの観点から言っても、大至

急手を打つべきだと思いますが、いかがですか。 

（資料要求：①新座駅南口と北口の喫煙禁止ポスターの

枚数 ②清掃時間と回数） 

３ 中学校指定のものの販売について 

市内各中学校の指定の制服・靴・体操着・ジャー

ジ・鞄などの販売はその後どうなっていますか。市内

６中学校の指定のものの販売状況を伺います。 

（資料要求：市内６中学校の指定のものと販売店、価

格） 

４ 公園のルールについて 

６月議会でも「ボール遊びができる公園を増やして

欲しい」という質問をしました。前向きな答弁が返っ

てきましたが、早朝からのボール遊びの騒音で悩んで

いる公園周辺の住民の方もいると思います。公園にも

最低限の時間的なルールは必要だと思います。市の考

えを伺います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市  長 
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質問順位及び 

質 問 者 
件名及び要旨（箇条書き） 答弁者 

５ 中学校体育連盟の大会について 

中学校体育連盟の大会がウィークデーに行われてい

ます。授業数を確保するため、家庭訪問などが無く 

なったと聞いていますが、それに逆行していません

か。授業数を確保し、どの子どもたちも同じように授

業を受けられるように、中学校体育連盟の大会を土日

にすることはできないのでしょうか。 

（資料要求：２０２２年度の中学校体育連盟の大会に 

よって出来なかった授業時間数） 

６ マイナンバーカードの返納について 

全国でマイナンバーカードの返納が相次いでいま

す。マイナンバーカードに対する不信感から、全国で

は既に３００万件近くの返納があるそうです。新座市

での返納状況を伺います。 

（資料要求：マイナンバーカードの返納状況） 

７ 給食の食材について 

全国で農薬や化学肥料を使わない、オーガニック給

食を進める運動が起きています。日本はＥＵに比べて

農薬の規制が緩く、単位敷地面積当たりの農薬使用量

は、日・中・韓が世界では飛び抜けています。子ども

たちの健康を守り、農家を守るためにも、オーガニッ

ク給食を進める運動に参加することを求めます。ま

ず、給食の食材を納めている農家に対して、農薬の種

類や使用回数のアンケートをすることからスタートし

てはどうでしょうか。また、パンやパスタなどの小麦

製品についても、残留農薬の検査ができないもので 

 しょうか。 

８ 新型コロナワクチンについて 

全国で新型コロナワクチン接種後の超過死亡が問題

になっています。このワクチンには効果が本当にあっ

たのか、それとも逆効果だったのか、検証する時期に

来ていると思います。国に言われるままに接種を続け

ていたのでは被害が広まる可能性が高いと思います。

市独自でも調査・研究すべきと思いますが、市の考え

を伺います。 

９ 正規雇用と非正規雇用について 

消費税増税によって、日本社会全体の非正規雇用化

が進んでいます。新座市では正規雇用と非正規雇用の

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 
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質 問 者 
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数と割合はどのように変化していますか。また、小・

中学校の教職員については、どのように変化していま

すか。 

（資料要求：①市の職員の正規・非正規雇用の人数と割

合・平均給与 ②市内小・中学校の教職員の正規・非正

規雇用の人数と割合・平均給与） 

10 学校施設の開放について 

小・中学校の施設を今より積極的に市民に開放する

考えはありませんか。体育館、校庭は勿論ですが、図

書室、テニスコート、プールなども開放すれば、市民

は地域の学校で安心して学んだり、スポーツで体を動

かしたりできるようになります。安全性を考えた上

で、学校施設を更に開放していきませんか。そのこと

で、新たな雇用を生み出すことにもなります。市の考

えを伺います。 

11 夏休みの宿題について 

市内の多くの小・中学校では夏休みの宿題が大量で

一律であり、大いに疑問を感じます。中には意味がな

いと思えるような課題もあります。市教育委員会は、

各学校の夏休みの課題を把握していますか。学力を上

げるどころか、勉強嫌いの子を増やしているような気

さえします。 

（資料要求：市内小・中学校２３校、全学年の夏休みの

宿題） 

12 ごみの個別収集とスプレー缶の収集について 

 高齢になり、ごみ当番が辛いという声が彼方此方か

ら寄せられています。お隣の東久留米市では個別収集

になっています。新座市でも個別収集にすべきだと思

いますが、市の考えを伺います。 

 また、スプレー缶の収集は、現在は瓶類と合わせて

の収集になっていますが、清瀬市と同じようにスプ 

レー缶だけ別に収集した方が安全なのではないでしょ

うか。 

13 熱中症対策について 

 ６月議会に続いての質問です。毎日新聞でも報道さ

れましたが、その後の水筒の中身に変化はあったで 

しょうか。子どもたちの命に係わる問題ですから、急

いで対応する必要があります。また、小・中学校の保

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 



 

28 

令和５年第３回新座市議会定例会一般質問通告書 

質問順位及び 

質 問 者 
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健室には経口補水液や塩飴や保冷剤が常備されていま

すか。体育の授業や部活動でも保冷剤があると安心で

す。また、「暑さ指数」を測る測定器はありますか。

各学校に複数の測定器、経口補水液と保冷剤を常備し

ておくことを求めます。 

 また、マスクの着用が熱中症につながることも考え

られます。学校での現状を伺います。 

（資料要求：各小・中学校の測定器数、経口補水液・保

冷剤の有無） 

14 奨学金について 

 ６月議会に続いての質問です。子育て世代に一番必

要なのは高等教育への支援です。高校・大学の入学金

や授業料が高すぎて、進学を断念する子や教育ローン

で苦しむ親や若者たちが数多くいます。「こども基本

法」を考えても本来は国がやるべきことですが、シ 

ティプロモーションの観点からしても、新座市独自の

給付型奨学金の創設や、無利子の貸付型奨学金の金額

や対象の幅を広げることを提案します。また、海外に

留学する若者たちに対しても、奨学金の給付型の創設

や無利子での貸し付けをして援助すべきと思います。

市の考えを伺います。 

15 教員の働き方について 

 教員の働き方が問題になっていますが、小・中学校

の先生たちの受け持ち時間数はどうなっていますか。

授業時間数は公平に受け持たれていますか。 

（資料要求：市内小・中学校２３校の授業の受け持ち時

間の平均と、持ち時間の最低と最高） 

16 小学校の教科担任制について 

全国の小学校高学年で教科担任制が導入されている

と思いますが、新座市内１７校ではどの教科にどれく

らいの割合で導入されているのでしょうか。 

17 新座市独自の部活動手当について 

 教員の多忙化が問題になっていますが、超過勤務手

当が出ないことも問題です。勤務時間外の部活動には

最低賃金並みの手当てを出すべきです。現在は２時間

以上で２，７００円の報酬が出ているようですが、子

どもたちのために朝練や土日の練習に燃えている先生

たちには、それに見合う新座市独自の報酬を出すこと

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 
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を提案します。 

18 空き家対策について 

 新座市内に空き家が目立って来ました。学生を支援

する目的で、市が助成金を出して市内業者にリフォー

ムをしてもらい、学生専用のシェアハウスを作ること

を提案します。 

19 こども医療費について 

「こども医療費の助成を１８歳までに戻して欲し

い」という声が多く寄せられています。子育て応援都

市新座としては、無視できない声です。市の考えを伺

います。 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

24 上田美小枝 １ 認知症不明者の捜索にアプリを導入することについて 

これからは、団塊の世代と言われている年代の高齢化

の進展で認知症患者がより多くなると推定されます。い

ち早く、発見、保護するための取組について伺います。 

企業が自治体向けに提供しているスマートフォンアプ

リで、行方不明になった認知症の高齢者の家族が捜索依

頼を出すと、捜索の協力者に行方不明者の特徴や捜索場

所の位置情報などが共有され、リアルタイムで情報を交

換することができ、スムーズな捜索が可能になるアプリ

があります。このシステムの導入について、市の見解を

伺います。 

２ 高齢者のインターネット利用トラブルへのサポートの

在り方について 

令和４年に全国の消費生活センターへ寄せられたトラ

ブル相談は、中高年層で増加し、過去最多を更新しまし

た。とりわけ、高齢者の相談は、約８割がインターネッ

ト通販によるもので占められており、一人暮らしの高齢

者が増え、スマートフォンなどの扱いに不慣れのために

トラブルに巻き込まれやすいと指摘しています。 

高齢者コミュニティに対応した情報提供や注意喚起が

必要と考えますが、市として可能な範囲でサポートを行

う考えはあるか、見解を伺います。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

25 荒井 規行 １ 市内イベントの活性化・補助の考え方について 

 ⑴ お祭り補助の現状と考え方について 

   市が補助しているお祭り補助の経緯と現状・今後に

ついて、市の考えを伺います。 

 ⑵ 市内イベントの活性化について 

市長及び 

教育長 
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   地域イベントを盛り上げるために自治体にできるこ

とは、イベント場所の提供、イベント立ち上げ補助、

地域活性化の目的・効果の明確化や地域住民・移住検

討者などの参加・協力を促すことです。 

今後は、地域の魅力や特色を生かした面白い企画を

考えた団体を対象にイベント立ち上げ補助を行い、補

助はサンセット方式で対応して、地域イベントを通し

て、魅力ある人と街を育てる必要があると考えます

が、市の考えを伺います。 

２ 教育推進都市を積極的にアピールすることについて 

  新座市はいち早く１人１台のタブレット端末の導入、

教育施設の通信環境の整備等を進め、ＩＣＴ教育等で全

国的に注目を集めています。 

  ホームページも含め、新座市内外の方に、教育推進し

ていることをもっとアピールするべきと考えますが、市

の考えを伺います。 

３ 小・中学校の教師の業務負担軽減について 

 ⑴ 小・中学校の教師の業務負担の現状と課題について 

   小・中学校の教師の業務負担軽減に向けて、現状と

課題、解決へ向けての取り組みなど、市の考えを伺い

ます。 

 ⑵ 保護者や地域の協力について 

   業務負担の一部に印刷物の配布等の対応があると聞

いています。保護者や町内会等の地域団体への双方向

のお知らせなどがあると思いますが、紙ベースから 

  データベースに移行していくことにより、両者とも負

担が減ると考えられます。今後のデータでのやり取り

の周知・運用について伺います。 

４ 障がい者福祉事業について 

 ⑴ 障害者総合支援法改正について 

   改正障害者総合支援法が２０２４年４月に施行予定

となっていますが、市の障がい者福祉事業への影響を

伺います。 

 ⑵ 第６次新座市障がい者基本計画並びに第７期新座市

障がい福祉計画及び第３期新座市障がい児福祉計画の

策定について 

   令和６年度から障がい者に関する複数の計画の策定

が準備されていますが、策定へ向けてのアンケート等
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を踏まえた進捗状況を伺います。 

 ⑶ 障がい者就労支援の今後について 

   障がい者の就労支援について、今後は様々な団体と

連携してより充実させていくべきと考えますが、市の

考えを伺います。 

 ⑷ 相談支援専門員について 

   相談支援専門員の育成について、新座市は力を入れ

ていますが、今後、育成効果を活かして、障がいのあ

る人やその家族へのサポートを充実していくべきと考

えますが、市の考えを伺います。 

５ 公共施設の光熱費高騰による財政への影響について 

  一般家庭も含めて光熱費の高騰が大きな出費になって

きていますが、市も公共施設の光熱費高騰による財政負

担が心配されます。 

  今後、年間でどのくらいの財政負担額を見込んでいる

のか、市の財政に与える影響を伺います。また、今後は

省エネ性能が高い空調設備等の導入などを検討している

のでしょうか。市の考えを伺います。 
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